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要 闻

（上接 1 版）煤制油、煤制气、煤制烯烃、煤制甲醇……近年
来，内蒙古紧跟能源技术革命趋势，抓住煤炭清洁高效利用的
市场机遇，引导企业走转化增值之路，已构建起全球最大的现
代煤化工产业集群，2018 年底煤炭转化率突破 38%。

“30 年前，内蒙古用羊绒羊毛‘温暖全世界’，15 年前，内蒙
古用煤炭‘温暖全世界’，在新时代，我们将用现代能源‘温暖全世
界’。”自治区发改委主任龚明珠说。

工业亮眼，农牧业也很“醒目”。70 年前，全区粮食产量仅为
18 . 5亿公斤，牧民吃粮靠返销，2018 年则达到 355 . 3亿公斤，
是 6 个粮食净调出省份之一。去年，牲畜年末总头数达到 7279
万(头)只，比 1949 年末增长 6 . 5 倍；年产牛奶 700 多万吨、肉类
250 多万吨，牛奶、羊肉、羊绒等畜产品产量稳居全国首位。内蒙
古已经成为全国重要的绿色农畜产品生产加工输出基地，伊
利、鄂尔多斯、蒙牛等成为耀眼的名片。

更引人瞩目的是产业转型升级，使古老草原与崭新时代同
步。云计算、大数据、新材料、新能源、高端装备……一个个新产
业、新业态开枝散叶，多元发展、多极支撑使内蒙古前进动能
“新”力澎湃。

百度、阿里巴巴、腾讯、上海证券交易所…… 2015 年以来，
先后有 68家网络巨头和大机构、大企业用户入驻中国电信云计
算内蒙古信息园，将这里作为自己的全国性数据中心。形成“南
贵(贵阳)北乌(乌兰察布)”格局，内蒙古的云计算数据中心服务
器承载能力已居全国第一。

从风沙肆虐到绿锁“黄龙”

筑牢生态安全屏障

“黄沙滚滚半天来，白天屋里燃灯台。行人出门不见路，庄稼
牧场沙里埋。”往年风沙肆虐的景象，81 岁的“治沙名人”高林树
记忆犹新。

高林树家住达拉特旗中和西镇官井村，位于库布其沙漠的
东南缘。“当时，绿色在父母心中最珍贵，就给我起了这么个名。”
他感慨地说。

官井村曾经的处境，是内蒙古生态状况的普遍写照。
新中国成立后，特别是改革开放以来，内蒙古各级党委政

府带领群众积极开展草原建设、风沙治理，涌现出“牧区大寨乌
审召”等众多生态建设典型。然而，受发展理念和片面追求经济
利益等因素影响，未能走出“边治理边破坏”的困局，生态形势日
趋严峻。

鄂尔多斯市林草局局长韩玉飞说，最多的一年，当地竟出
现沙尘天气 82 次。

内蒙古的生态如何，不仅关系全区各族群众生存和发展，
还关乎“三北”乃至全国生态安全。把内蒙古建成我国北方重要
的生态安全屏障，是内蒙古必须自觉担负起的重大责任。

党的十八大以来，内蒙古持续推进天然林保护、京津风沙
源治理等重大工程建设，坚持人与自然和谐共生，打造山水林
田湖草生命共同体，着力建设生态文明。

还草还出“碧绿”。内蒙古拥有 13 . 2亿亩草原，占全国的五
分之一多，是全国最大的天然牧区。自治区通过全面实施退牧
还草、草原生态保护补助奖励等制度，引导农牧民禁牧、休牧和
划区轮牧，使全区草原植被平均盖度稳定在 44%。

禁伐禁出“浓荫”。自治区成立之初，森林覆盖率仅为
7 . 73%，去年底已提高到 22 . 1%。内蒙古大兴安岭重点国有林
管理局党委书记陈佰山颇为自豪地说，天然林保护工程实施 20
多年来，大兴安岭林区“砍树”逐步转向“看树”，至去年底共新增
林地 1 . 38 万平方公里，相当于 283 个西湖的面积。

治沙治出奇迹。腾格里沙漠东南缘已建成长 350 公里、宽 3
公里-20 公里的林草带，乌兰布和沙漠东缘已形成长 191 公里、
宽 0 . 5 公里-1 公里的防风固沙林带，沿巴丹吉林沙漠边缘也营
造出长长的锁边林……如今，内蒙古境内的沙漠扩展势头受到
遏制，毛乌素、科尔沁、呼伦贝尔等五大沙地的生态显著改善，
沙化土地已连续多年“双减少”。

从 1986 年栽下第一棵树起，高林树先后绿化荒沙 5000 亩，
村民们也跟着栽树治沙，目前官井村绿林萦绕、庄稼成行，林地
已经超过 19 万亩。

生态建设要世世代代干下去，成千上万个“高林树”式的库
布其人艰苦奋斗、锲而不舍，已累计治理荒沙 6000 多平方公里，
绿化荒沙 3200 多平方公里，创造了荒漠化防治的世界奇迹。

近几年来，内蒙古更是不断加大环境污染治理力度，努力
守好这方碧绿、这片蔚蓝、这份纯净。

内蒙古第一大湖呼伦湖、第三大湖岱海、黄河流域最大湖
泊乌梁素海的治理工程都在紧锣密鼓地实施，湖泊水质和湖区
生态都呈改善态势，湿地面积显著恢复，生物多样性持续增加。

“绿水青山就是金山银山”。生态改善的同时，农牧民通过生
态农牧业、沙草产业、旅游业等提高了收入。锡林郭勒盟阿巴嘎旗
萨如拉图雅嘎查牧民在“改革先锋”廷·巴特尔的带领下，坚持草
畜平衡，减羊增牛，少养精养，不仅草场休养生息得到恢复，牧民
们的收入也由 2002 年的 700元提高到 2018 年的 18800元。

从互不往来到守望相助

石榴籽般抱在一起

前不久，鄂托克前旗城川镇呼和陶勒盖嘎查在发展党员
时，蒙古族党员一致同意推荐一名汉族小伙。这个有 120 多户
农牧民的嘎查，蒙古族占 90%以上。

70 岁的蒙古族老支书巴雅尔芒来说，汉族有手艺，会种地，
蒙古族会养牛放羊，大家互相帮助，现在家家户户既会种地，又
搞养殖。“谁能干选谁，从没有考虑过民族之别。”

位于内蒙古西南部的鄂托克前旗，曾是陕甘宁边区的组成
部分和北方门户。20世纪 40 年代，党在城川镇一带进行过民族
自治的实践。

“这里是蒙古族聚居地，当年受民族分隔和大汉族主义影
响，蒙汉等民族互不往来，隔阂很深。”鄂托克前旗政协副主席于
国强说，党在这里领导建立陕甘宁边区政府蒙民自治区，促进
了民族交流，改善了民族关系，此后民族团结日益成为动人的
风景，民族间守望相助成为共同维护的传统。

确实，新中国的成立，打破了千百年来民族隔阂和民族不
平等，在内蒙古自治区，各民族共同当家做主，大草原人畜两
旺，生机勃勃。

这些广为流传的“一家亲”故事令人感动：为建设包钢，白云
鄂博的蒙古族群众让出敖包圣山；为发展航天事业，额济纳旗
的蒙古族牧民三迁家园；20世纪五六十年代全国遭遇饥荒时，
蒙古族牧民敞开胸怀接纳来自南方的 3000 多名孤儿，用自己舍
不得喝的牛奶、米粥喂养他们长大成人；连续为蒙古族妇女接
生，汉族女医生李敬秋累倒在产房里；西乌珠穆沁旗汉族牧民
王贵海把贫困蒙古族牧民接到家里帮助脱贫……

党的十八大以来，自治区各民族增强中华民族共同体意
识，增进交往交流交融，民族团结深入人心。

民族团结促大发展。全区人均 GDP 由新中国成立前的 120
元增加到 68302元，农村牧区居民人均可支配收入由 1978 年的
131元增加到 13803元。“拧成一股绳，我们才能一心一意谋发
展。”蒙古族人口最多的通辽市委书记李杰翔说。

民族团结促大进步。如今，各少数民族在校大学生比例均
超过其人口比例；如果想看蒙中医，85%以上的苏木乡镇和社
区服务中心都能满足。

民族团结促大保护。200 多部少数民族文艺作品获得国家级
奖项，蒙古族长调艺术被联合国教科文组织评为“人类口头和非物
质遗产代表作”，呼麦等 4400多项非物质文化遗产得到传承保护。

和衷共济 70载，而今扬帆再起航。像石榴籽一样紧紧抱在
一起，2500 多万草原儿女紧密团结，建设亮丽内蒙古，共圆伟大
中国梦！ 新华社呼和浩特 8 月 2 日电

新华社北京 8 月 2 日电(记者马卓言)
外交部发言人华春莹 2 日表示，中国政府
绝不允许任何外部势力插手香港事务，严
正要求美国等一些西方国家停止以任何形
式干预香港事务。

当日例行记者会上，有记者问：据报

道，美国总统特朗普称，对于香港一段时
间以来出现的骚乱，不知道中方持何态
度，但香港是中国的一部分，中国会自行
处理，他无需给予建议。中方对此有何评
论？

“这次特朗普总统有两句话说的是对

的：第一，香港目前出现的是一种骚乱或
者说暴动；第二，香港是中国的一部
分。”华春莹说。

她说，中国政府在香港问题上的立场非
常清楚。香港事务纯属中国内政。中国政府
绝不允许任何外部势力插手香港事务，更不

会允许任何外国势力企图搞乱香港。
“我们严正要求美国等一些西方国家遵
守国际法和国际关系基本准则，恪守自
身作出的不插手香港事务的承诺，停止
为暴力活动撑腰张目，停止以任何形式
干预香港事务。”

新华社香港 8 月 2 日电香港警司协会主
席陈民德、香港警务督察协会主席伍伟基、
香港警察队员佐级协会主席林志伟 1 日接受
采访时表示，过去一段时间以来警队表现专
业得当、理性克制，今后有信心维护香港法
治基础和社会安宁。

在香港警察总部三楼大堂，展示着许
多普通市民写给警方的感谢信。其中一封
落款为苗小姐的信上写着“强力支持香港
警察”。另一封信则写着“支持警队严正
执法，多谢你们代沉默的大多数市民付出
一切，请你们加油！”落款为“一班沉默
的市民”。

香港警察的专业克制，赢得了市民的感
谢与支持。陈民德表示， 6月以来，有激进
示威者暴力冲击警察防线、围堵警署、破坏
公物，但是警方表现得非常专业克制，使用
适当的武力去应对局面。之所以这样，是因
为警方想避免冲突升级，防止给社会带来更
大破坏。

林志伟表示，从一些国家和地区处
理类似暴力违法行为的过程看，警察使
用的武力远大于目前香港警察使用的武
力。如果在其他国家和地区，警方可能
会使用武力程度更高的措施，但香港警方
目前只使用最低的武力去应对，全世界有理
性的人看到后都能明白香港警方的专业水
平。

“许多警察非常辛苦，每天工作 10
多个小时。他们还面临一些激进分子在
社交媒体上的骚扰和攻击，精神上有很
大压力。但即使这样，警方依然努力工
作、竭尽所能，维护社会安宁。”林志
伟说。

陈民德说，往年 6至 8月，很多同事会
陪子女去外地休假，但是他们目前需要连续
加班，没有时间陪伴家人，一些同事甚至在
行动中受了伤，他们的付出是巨大的。“当
然，这些辛苦和困难无法打倒我们，越是在
这个时候我们的意志越坚定。”

他强调，希望一些外国和香港媒体
在报道有关事件的时候，不要持双重标
准。

日前，国务院港澳办新闻发言人在国
新办举行的新闻发布会上表示，特别理解

和体谅香港警队及其家人所承受的巨大
压力，借此机会，谨向一直坚守岗
位、恪尽职守、无惧无畏、忍辱负重
的优秀香港警察，致以我们崇高的敬
意！

伍伟基表示，这是对警方的高度肯定
和赞扬，给我们打了一针强心针。这让警
方坚信执法是对的，违法的极端激进分子
是错的，警方一定会继续把所有违法的
人绳之以法。

陈民德说，维护香港治安不能只靠警
队有力执法，也要靠广大市民守法及与警
队良好合作。他呼吁每个市民都要和极端
激进分子划清界线，对暴力和违法行为说
不，以更好地捍卫香港法治基础和社会繁
荣。

林志伟强调，警方在装备和能力
上完全可以处理香港任何极端分子的
暴力事件，今后百分之百有信心继续

维持香港治安、保护香港市民。目前
的事件会对香港的国际形象造成负面
影响，但只要警方严肃执法、广大市
民反对暴力，香港依然会是全世界最
安全的城市之一。

伍伟基说，今后警方会着重拘捕
搞破坏最严重的激进示威者，以更有
效地制止暴力，同时也会继续做好信
息发布，告诉市民哪些地方可能不安
全、哪些行为是违法的，以保障市民
的正常生活和社会安宁。

香港警司协会、香港警务督察协
会和香港警察队员佐级协会是香港警
方的三个重要协会。其中，香港警司
协会有 4 0 0 多名现职警司、高级警
司、总警司等警务人员。香港警务督
察协会有 2000 多名现职督察级警务人
员。香港警察队员佐级协会有 2 万多
名现职员佐级警务人员。

外交部：严正要求美国等一些西方国家

停 止 以 任 何 形 式 干 预 香 港 事 务

香港三大警察协会主席：

警队专业克制，有信心维护法治和安定

新华社香港 8 月 2 日电香港警方 8 月
1 日在火炭坳背湾街的喜利佳工业大厦，
拘捕了陈浩天等 8 人。这 8 人涉嫌藏有攻
击性武器及爆炸品等。

据 介 绍 ，被 拘 捕 的 8 人 为 7 男
1 女 ，包 括已经 被依法 禁止运作 的
“香港民族党”召集人陈浩天。现场
检获疑似汽油弹、弓箭、垒球棍、扩

音机、护甲等。警方表示，检获的部
分物品是近期暴力冲击中的常见物
品 ，怀疑案件与 这 些 暴 力 冲 击事件
有关。

陈浩天等 8 人被香港警方拘捕
涉藏攻击性武器等

新华社记者

一段时间以来，香港
激进示威者暴力行径不断
升级，对香港的法治、社会
秩序、经济民生和国际形
象造成严重影响。曾经繁
荣稳定的“东方明珠”受到
如此冲击，令所有爱护香
港的人们为之痛心。

请看极端激进分子们
的丑恶嘴脸和残忍行径：
他们身着护具、口罩掩面，
以雨伞、铁棍、地砖，甚至油
漆弹和腐蚀性液体攻击警
察，咬断警员手指；公然纵
火，制造、暗藏爆炸物；
冲入特区立法机关大肆破
坏、冲击中央政府驻港机
构并污损国徽……这些暴
行不仅乱港，更严重损害
中央和特区的关系，严重
冲击“一国两制”原则底
线。试问他们的目的和诉
求，到底是为了香港好，
还是想把香港推向动乱的
深渊？

“香港是法治城市，
守 法 是 社 会 文 明 的 基
础”，正如全国政协副主
席、团结香港基金主席董
建华所说，在香港这样一

个多元化社会，对问题存在不同意见甚至重
大分歧不奇怪，但恶意制造对立、对抗，激
化社会矛盾，制造纷争，甚至勾结外部势
力，鼓吹暴力、破坏社会安宁，只会严重阻
碍经济社会发展、损害广大市民普遍利益。

暴力不止在于街头。对不同意见者和警
员的恶毒叫骂以及网络暴力不堪入目，个别
人甚至疯狂诅咒警察子女“活不过 7 岁”。

很难想象这样的言论是出现在香港这样的现
代文明社会，更难以想象这些人的心里充满多
少仇恨，给香港带来了怎样的价值混乱。他们
言必称言论自由，但这种自由只能是他们攻击
特区政府、攻击香港警察的自由，但凡有人对
他们的言行提出批评，他们必群起而攻之，其
“双重标准”、偏激狭隘令人齿冷。

暴力威胁的还有普通市民的生活和饭碗。

非法占据道路和上班时段妨碍地铁运行，让很
多市民深受其害。不少零售、餐饮业从业者为
生意额显著下跌忧心忡忡。香港生产力促进局
调查显示，当前香港中小企业营商信心指数已
跌至三年来最低水平。混乱持续时间越长，这
种影响就越显著，市民的生计就越会受到拖
累，对香港营商环境损害就越严重。

暴力也在毁坏香港的国际形象，侵蚀国际
社会对香港的信心。再这样下去，香港三大中
心的地位如何保持？！

“我们要法治，我们要和平，我们要安定，
我们要团结……”日前，逾 30 万香港市民冒雨
举行“守护香港”大会，道出支持警方依法维护
社会秩序、企盼香港社会和平安定的强烈心
声。香港不能再乱下去了！依法惩治暴力违法
行为，对存心扰乱香港、撕裂香港，妄想以暴力
摧毁香港的害群之马强力说“不”，才能消弭混
乱、激浊扬清，维护好特区繁荣稳定局面。
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新华社香港 8 月 2 日电日前，香港发布
一系列 6月旅游及消费数据：访港旅客人次
约 514 万，环比下降 77 万人次；零售业总销
货价值临时估计为 352 亿港元，同比下跌
6 . 7%；酒店入住率为 87%，同比下降 3 个百
分点……

香港业界人士指出，6月以来频发的暴
力事件、示威冲突，导致 6月旅游、消费下跌
明显，期望暴力冲突早日停止，香港经济重
回繁荣、稳定。

暴力事件降低旅客访港意愿

香港旅游发展局公布的数据显示，上半年
访港旅客人次接近 3500万，同比上升 13 .9%。
其中，前 5个月，每月访港旅客人次均超过 550
万，1月访港旅客人次更接近 680万。

“就旅游业今年的表现，6月 12 日是转
折点。”香港立法会旅游界议员姚思荣认为，
今年前 5 个月，访港旅客人次比较理想，来
港客源稳定，访港旅行团也维持了一定比例
的增长，且广深港高铁香港段和港珠澳大桥
这两大基建也带动更多游客来港。

然而，自 6 月起，香港陆续发生多起暴
力事件，引发海内外游客对香港安全的忧

虑，降低了游客的访港意愿。
“不仅内地旅客害怕，海外游客更怕。游

客要么推迟来港，要么干脆不来了。有旅行
社跟我抱怨说，这段时间以来，预定旅行团
的东南亚旅客有五成退团了。”姚思荣说。

根据香港旅游业公布的一系列最新数
据，姚思荣说，如果暴力事件持续，访港旅客
人次继续走低，将直接挫伤酒店业、零售业
等旅游业相关行业，并影响香港 9月下旬至
11 月上旬的商务旺季，对香港整体经济造
成较大冲击。

业界对零售餐饮业前景难言乐观

“虽然 7月和 8月是行业传统的暑期旺
季，但我对未来 3至 6 个月行业的表现期望
不乐观。”香港餐饮联业协会有限公司会长
黄家和说。

黄家和介绍，受示威活动影响，6 月香
港零售及餐饮整体消费额下跌 10%，在部
分直接受示威影响的地区，当地商户生意跌
幅甚至超过 25%。

黄家和认为，近日一系列游行示威活动
不仅导致来港游客减少，同时降低了香港市
民的消费意愿。他预计未来 3 至 6 个月，香

港整体消费将下跌 15%，“零售餐饮业对香
港十分重要，如果消费意愿下降，将拖累香
港本地经济下行”。

香港特区政府统计处日前公布的数据
显示，香港零售业销售跌幅明显：与去年同
期相比，珠宝首饰、钟表及名贵礼物销货价
值下跌超过 17%，服装下跌约 8%，药物及
化妆品下跌约 4% ……

特区政府表示，6月零售业销售跌幅扩
大，反映香港本地消费情绪更趋审慎和访港
旅客人数升幅放缓。

香港零售管理协会主席谢邱安仪表示，
自 6 月起，香港频发示威游行活动，且有蔓
延至香港各区的趋势。截至 7 月底，该协会
大部分会员公司零售额跌幅达到双位数。

“我们最担心的是，示威如果持续，将
打击香港作为安全城市、美食之都及购物
天堂的国际形象。事实上，示威已经影响
了部分内地及海外旅客来港的意愿，同时
也影响外界选择香港作为会议展览的场
地。”谢邱安仪说。

商户盼尽快恢复安宁

在近期的多次游行示威中，示威者从铜

锣湾开始集会，一路西行，至上环和
西环，并频频发生暴力事件，让当地
商户不胜困扰。

一提到此前发生的暴力示威，上
环一家酒店的大堂经理刘先生连连摇
头，“他们这是要搞坏香港”。

刘 先 生 说 ，示威 者 占 领 多 条 街
道，导致地铁列车受阻，路面交通阻
塞，不仅酒店住客外出游玩不方便，
还有许多原本预订房间的客人了解到
香 港 近 期 发 生 的 情 况 ，纷 纷要求 退
房，“有的客人退房期过了，要么跟我
们协商退部分钱，还有的干脆说不来
香港了”。

在港岛西环海味街经营一家海产
品批发店的老板张先生告诉记者，示
威者有几次游行至西环一带，都在游
行快结束时发生暴力冲突，“因为这
些暴力示威，我已经连续几周周末被
迫关店了，营业额下跌好几成，我都
蚀本了”。

张先生说，希望暴力行为能尽快
停止，让香港尽快恢复以往的宁静，
“经济稳定最重要，我们街坊还是想
好好生活”。

香 港 旅 游 消 费 类 数 据 下 跌

各 界 盼 社 会 早 日 重 回 安 定

▲ 7 月 29 日，香港市民在香港警察总部慰问警队。 新华社记者吴晓初摄
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